

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre: 5.00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

El obrero católico

I

Trabajar es orar, ha dicho un poeta alemán; y, en efecto, como el trabajo es un medio de redención, y por ello Dios manifiesta su perdón y misericordia, una vez aceptada la pena de la primera culpa, cumplimos con un deber que voluntaria y gustosamente aceptado puede hacerse agradable.

Inocente y feliz era el hombre en el Paraíso, y trabajaba para ejercitar sus fuerzas, para coadyuvar en la medida de las suyas a la obra de Dios, que hizo al hombre libre, aunque sujeto a esta obligación, mientras la política humana convirtió el trabajo en medio de esclavitud, y la sabiduría de los filósofos llegó a hacerlo incompatible con la libertad, con la ciudadanía y con la importancia política del ciudadano.

Y desde entonces, trabajar no fué orar, sino maldecir; no fué elevarse hasta Dios, sino rebajarse al nivel de las bestias, y desde entonces, lo que tiene de bestia el hombre vino a ocultar casi por completo lo que la Providencia le ha concedido semejante a los ángeles.

¿Quién obraba esas maravillas en el trabajo? La fe. ¿Quién lo convirtió en pena insostenible? La incredulidad. El obrero religioso jamás desmiente ni permite que él se desconozca la dignidad.

En medio de sus tareas, y a pesar de la más exajerada división del trabajo, cultiva su espíritu con las prácticas religiosas, cree, espera, ama a Dios y a sus semejantes y recuerda que bien puede el honrado trabajo mantener al hombre, cuando el mismo Hijo de Dios le debió su subsistencia al dignarse descender para redimirnos, a este valle de lágrimas.

En los primeros siglos del Cristianismo, Papas, Obispos, Senadores, eran condenados al trabajo de las minas, y las alabanzas de Dios resonaban entre las excavaciones y terraplenes, de la misma suerte que en las catacumbas.

En la Edad Media, y casi hasta la nuestra, reuníanse también los obreros en Cofradías y Congregaciones, bajo el patrocinio de un Santo, formándose la jerarquía gremial, que enseñaba a los trabajadores cuán necesaria es la autoridad, que hoy se niega por todos y en todas partes.

Presidía el espíritu religioso a todas las manifestaciones de la vida, y no es de admirar que allí brillase más donde parecía más indicado, y aún por eso alguno creía que el cristianismo estaba expresamente formado para los esclavos y trabajadores.

El secreto de los éxitos

Al terminar la guerra franco-prusiana en 1871, cuentan que preguntándose a Moltke el secreto de los triunfos aquellos que maravillaron al mundo, respondió: «Todas nuestras victorias se deben al maestro de escuela».

Sabido es, que lo que quería decir el gran caudillo, era que la educación alemana había dado a aquella gran entidad geográfica, más que nación, el triunfo tan asombrosamente obtenido, porque en aquel entonces no se podían ni aun sospechar siquiera las energías que en esta terrible etapa viene desarrollando la entidad germana.

En efecto, fué el maestro de escuela en todos sus aspectos, elemental, superior, universitario, técnico, científico... el maestro de escuela en todos los ramos del sa-

ber humano; igualado lo mismo el que enseña a deletrear a los niños en una aldea, que el que explica el cálculo integral en la más famosa de las Universidades del gran Imperio central.

Porque allí, no hay desdoro en enseñarle a los niños el *b, a* dice *ba*, porque es tan augusta esta misión, como dar a conocer el binomio de Newton.

La enseñanza de las matemáticas superiores, es allí, tan honrosa como la enseñanza de la sencilla suma.

Allí tienen profesores y maestros la firme convicción de que hay que enseñar y enseñar bien; en otras partes lo que suelen tener es el deseo de que «den la hora» cuanto antes.

Esto sucede allí, porque hay patriotismo, vocación y desinterés; esto no pasa aquí, salvo excepciones, porque se dice, y a veces con razón: ¿Para qué trabajar, si resulta lo mismo?

Con influencias, se añade, todo se alcanza, y se obtienen comisiones de servicio, se ganan años, y con años derechos para no trabajar y ¡ancha es Castilla!

Aquí, en España, dígame lo que se quiera, la instrucción pública está tan bien pagada en las ramas superiores como puede estarlo en Alemania, que hemos tomado como punto de comparación.

Y pagándose lo mismo y consiguiéndose millonésimos resultados, nos quedamos tan campantes, aunque es cierto que nos entretenemos en hablar de la decadencia española, de la cual todos somos cómplices.

En las enseñanzas superiores, es donde menos se trabaja; no se llega a medio año, con el horroroso trabajo de una hora y media diaria, en la cátedra que más.

Y esas enseñanzas son las que más se pagan, las que dan más relieve social al maestro, igual al de primeras letras, por el alto fin que representa y por ser el que más directamente contribuye a la cultura de la nación.

Un maestro elemental ilustrado, sabio, puede crear generaciones idénticas; los catedráticos no pueden, por mucho que valgan y sepan, crear en ingeniería a un Lesseps, en bacteriología a un Pasteur, en química a sus Berthelot etc., porque esos genios se desenvuelven ellos mismos, sin auxilios exteriores, mientras que los que salen educados de la escuela son los que hacen patria y son también los que pueden llegar a ser genios maravillosos.

Cuando el país esté bien ilustrado entonces será grande.

Este es el secreto de los triunfos de Germania.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina. (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por Telegrafo

Madrid 2 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

El Sr. Dato manifestó hoy a los periodistas que había hablado por teléfono con el marqués de Lema, habiéndole dicho que en compañía del Sr. Esteban Collantes llegará el lunes por la mañana para asistir al Consejo.

El martes llegará con el mismo objeto el general Echagüe.

También nos dijo el Sr. Dato que había telegrafiado al Sr. Bugallal, comunicándole que el día 6 habrá Consejo de ministros.

Los reyes y los infantes marcharán uno de estos días desde Santander a San Sebastián.

Agregó el Sr. Dato que de los telegramas recibidos de Marruecos, no acusaban novedad.

Del ministro de Marina no tenía noticias.

El gobernador de Alicante ha participado al Gobierno que se había celebrado el entierro del diputado adicto señor Torres Orduña.

Presidió el duelo el gobernador civil, en representación del señor presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Dato dijo a los periodistas que había visto que algunos periódicos aluden al ministro de la Gobernación de haber dicho que el día 20 de Octubre iríamos a las Cortes.

No nos hemos ocupado de ello, claro que queremos ir cuanto antes, si no lo estamos ya es debido a las actuales circunstancias.

Nosotros deseamos que todos los años se aprueben los presupuestos, que pronto serán discutidos y que ahora lo dificulta el presupuesto de Guerra por ir incluidas las reformas.

Estas requieren una preparación y no se pueden improvisar tanto.

Tanto Echagüe como el Gabinete militar tiene un trabajo impropio.

Los presupuestos se presentarán poco más o menos los anteriores, y anticipando todos los demás para ponerlos a la discusión.

Se aceptaron y se incluirán modificaciones en él.

El Gobierno fijará la fecha que se han de reunir las Cortes.

Dice Sánchez Guerra

El periódico «El País» ha publicado un suelto diciendo que cuando fué Ministro de Fomento Sánchez Guerra, dejó cesante a un ayudante de una Junta de Obras del puerto, por formular denuncias contra el alcalde de Almería, Cervantes.

Agrega que se giró visita de inspección y que el expediente sigue archivado.

Sánchez Guerra contestando a ese suelto, nos dijo que hoy en aquella ocasión hizo todo lo contrario de lo que publica «El País».

Limitóse a cumplir sus deberes.

Por las circunstancias políticas, no quiere hablar más del asunto, pero le interesaba consignar que no era exacto que se hubiera dejado cesante al ayudante.

La guerra europea

Un telegrama de Petrogrado comunica que cada vez se oye con mayor intensidad el ruido de cañón procedente de un gran combate que se debe estar librando a quince millas de Vilna.

Un destacamento de Caballería alemana, que ha sido apresado por los rusos en la región de Vilna, ha sido conducido a esta ciudad.

Los soldados traen destrozados sus uniformes.

Dicen estos prisioneros que los alemanes se preparan muy activamente para la campaña de invierno.

En breve les serán repartidos a las tropas los nuevos uniformes.

—Se cree que los italianos efectuarán un desembarco en Smirna y Mesina.

En estos puntos, los turcos tienen

muy pocas tropas que puedan oponerseles.

Según noticias, están reclutando gentes apresuradamente, y sólo disponen de varias bandas de khurdos.

La mayoría de estas fuerzas carecen de fusiles.

Además, faltos los turcos de carbón, no podrán disponer debidamente de la línea férrea de Anatolia.

—Según informes del centro oriental, los rusos continúan la retirada aprovechando las ocasiones posibles para reanudar la ofensiva, y habiendo logrado algunos éxitos como el de Galitzia.

Para compensar este contratiempo, los austro-alemanes atacan encarnizadamente en el Bug superior y al Norte de Zokof.

Los alemanes están contenidos al Sudeste de Wladimir Wolinski y sobre el frente de Svinichy Luisk.

En el frente italiano, los austriacos han sido desalojados de una fuerte posición al Norte de Mont Maron.

En el Carso, los italianos ocuparon más trincheras.

—Los rumores alarmantes que circulan sobre la actitud de Bulgaria tienen origen en la prensa griega, inspirada por los propagandistas alemanes, y son consecuencia de la decisión de la Cámara servia de acceder a los deseos expresados por la cuádruple entente, relativos a las cesiones de territoriales a Bulgaria.

Los periódicos venecelistas publican una nota oficiosa anunciando que no tardará Grecia en responder a la comunicación de Servia concerniente a las concesiones de Bulgaria.

Afirmó Venicelos al ministro servio que consideraba en vigor el tratado de alianza, y que en caso de agresión por Bulgaria, Grecia ayudaría a Servia.

—«The Daily Telegraph» publica la siguiente información, que le remite su corresponsal en Roma:

«Si las respuestas que den Servia y Grecia son favorables a las peticiones que ha formulado Bulgaria, ésta se unirá en absoluto a la causa de los aliados.

En caso contrario, el acuerdo turco-búlgaro sería publicado inmediatamente.»

La Prensa austriaca hace la misma afirmación, esperando con ansiedad el desenlace de las negociaciones que actualmente se ventilan en los Balcanes.

La «Gaceta Húngara» anuncia, además, que el Tratado entre Bulgaria y Turquía no será firmado hasta que Bulgaria haya terminado en un sentido o en otro sus negociaciones con Servia.

—El capitán de la Marina sueca Fevrell, acaba de regresar de Turquía, donde ha hecho estudios militares.

En el periódico «Dagen» relata que el servicio de Sanidad turco está muy ordenado y dispone de hábiles medios; que el pueblo turco está lleno de valor y confianza, que el espíritu y la disciplina de las tropas turcas es admirable, y que las relaciones entre turcos y alemanes son lo más cordiales que pueden darse.

Añadió que sólo le merecen alabanzas los cuidados dispensados a las tropas.

Termina diciendo que tuvo ocasión de entrevistarse con el general alemán Der Goltz y Enver Pachá, cuyas personalidades le produjeron la impresión de ser dos voluntades férreas.

—Con motivo de una polémica entablada en la Prensa londinense al apreciar la fidelidad de los comunicados oficiales dando cuenta de las incursiones de los zeppelines, el primer lord del Almirantazgo, Mr. Arthur Balfour, ha dirigido una carta circular ratificando el conte-

nido de dichos partes, y añadiendo que el número total de víctimas causadas por los zeppelines, se elevan á 71 personas mayores y 18 niños, muertos; 18 y 31, respectivamente, heridos.

Del elemento militar, sólo han resultado 7 soldados heridos.

Los daños materiales han sido grandes, pero todos producidos en edificaciones particulares, pues las obras militares que han sufrido los efectos de las bombas alemanas, son escasísimas.

Puede, pues, decirse—termina diciendo—que estas incursiones han sido sencillamente brutales, que no han alcanzado el fin militar que se proponían, y así han causado daños á la población civil.

—En el «Daily Mail», escribe un coronel, que en Francia se hace algún comercio con certificados médicos de inválidos para el servicio en el Ejército.

En realidad se han presentado á reconocimiento hombres inútiles, que después vendían sus certificados médicos.

—Del general en jefe von Woyrsch, recibió hace poco la viuda Catharina Janek, de Kielpin, la siguiente carta de felicitación:

«Hoy por la mañana, uno de sus hijos de usted estuvo de centinela delante de mi cuartel.

El me dijo que ha enviado usted á los campos de batalla ocho hijos, y que el noveno seguirá pronto.

Doy á usted mi más cordial enhorabuena por haber enviado nueve hijos por la patria contra el enemigo.

Como madre puede usted sentirse orgullosa de ello.

No es fácil que otra madre pueda hacer otro tanto.

Uno de estos nueve hijos ha muerto ya; cuatro están heridos.

—Un periódico escribe como sigue:

Para Alemania y Austria-Hungría pueden existir poderosas razones para aprovechar la ocasión en que el poderío militar ruso esté abatido, con objeto de restablecer el antiguo reino ucranio hasta el Mar Negro.

Con esto los planes de Rusia sobre Constantinopla quedarían resueltos, y la unión germano-austriaca con la Turquía asiática asegurada.

Pero tales cosas apenas pueden realizarse sin una segunda campaña de invierno mientras que una paz, que se limitara al restablecimiento del Reino de Polonia, podrá ser posible en un plazo breve.

—Los periódicos comentan las acusaciones de la prensa italiana a Rumanía, por sus vacilaciones en ponerse al servicio de los aliados.

Se habla de un tratado secreto que existía entre Rumania e Italia, para que al entrar ésta en guerra, aquella le auxiliase con sus fuerzas militares.

Los italianos culpan a Rumania por el incumplimiento de este convenio.

Algunos periódicos alemanes extrañan que Italia se queje del incumplimiento de tratados.

—El embajador alemán en Nueva York ha notificado al secretario de Estado, que Alemania acepta, en principio, la nota yanqui, para que los vapores sean advertidos antes de ser atacados por los submarinos.

—En los centros oficiosos italianos esperase con ansiedad el regreso del Presidente del Consejo de su viaje al Cuartel General y conferencias que ha celebrado con el Rey y el General Jefe acerca de la marcha de la guerra y cuestiones relativas á la declaración de guerra á Turquía.

Ha llegado á Roma el embajador de Italia en Constantinopla y marchará al Cuartel general para conferenciar con el Rey.

Antes lo hará con el Presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Prevéese que en el primer Consejo que se celebre, se adoptarán importantes decisiones diplomáticas y militares destinadas á iniciar una nueva fase en la situación que crea la guerra italo-turca.

Del extranjero

Sucesos en Oporto

Dicen de Oporto que han llegado 47 presos comprometidos en los graves sucesos de Braga Guimaraes.

Las masas populares agredieron á pedradas, cuchilladas y bastonazos.

La policía no pudo defender á los presos, tres de los cuales sufrieron lesiones graves.

Un grupo de revoltosos arrojó una bomba sobre un automóvil, suponiendo que en él iban presos.

Los ocupantes eran solamente policías y entre ellos resultaron cuatro heridos leves.

Espérase la llegada de un nuevo jefe de la policía.

El populacho apedreó el edificio de la Asociación Católica e intentó asaltar el edificio de un periódico católico, impidiéndolo la policía.

En Valença do Miño con rigurosa vigilancia se impide el paso a España de cuantos intentan ir a Tuy.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

NOTICIAS VARIAS

Navegación: Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El «P. de Satrustegui», salió el miércoles 1.º de Vigo para Coruña.

El «Reina María Cristina», llegó el miércoles 1.º á Gijón.

El «Cataluña», salió el miércoles 1.º de Coruña para Vigo.

La Alcaldía de Tarifa, por edicto anuncia la vacante de secretario de dicha Corporación, por defunción del que la desempeñaba.

Dicho destino está dotado con el haber anual de 3.100 pesetas.

Se convoca un concurso para su provisión.

El término que se concede para la presentación de solicitudes, es de treinta días.

La Alcaldía de La Línea de la Concepción, ha acordado subastar los materiales y efectos procedentes del derribo del Teatro de Verano, de dicha población, para reintegrar á los fondos municipales de las cantidades suplidas por jornales y arrastre.

Será la subasta á la alza de 630 pesetas.

La subasta se señala cumplido los diez días laborables, después de publicado el anuncio en el «Boletín Oficial».

Los individuos que se mencionan, procesados por su falta á incorporación al Regimiento de Infantería de Álava, de guarnición en Cádiz, comparecerán en el término de diez días, ante D. Rafael Fernández Llebre, comandante juez instructor del mismo Regimiento.

Rafael García Dávila, José Lara Torres, Juan Ortega Pérez, Eduardo Peña Romero, Francisco Nieto Manzano, Fernando Maya Díaz, Tomás Crisol García, Manuel Baro Jiménez.

José Porras Morales, Juan García Ferrera, Juan Torralva Rodríguez, Víctor

Para seguir en buena salud:

Purificad

Regenerad

Fortificad

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. —Droguería de D. Franco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—S. Sebastián. —Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.— En San Fernando, M. Matute (Farmacia)— En Sanlúcar, R. Matute (Farmacia y Droguería)

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

Las PILDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

Sierra Sánchez, Miguel Giorla Navarro, Francisco Marín Ríos, Manuel Matos Guerra, Manuel Quirós Moreno.

Agustín Gutiérrez, don Emilio García y don Juan Ares.

Terminó el acto sin incidente alguno.

Se encuentra ligeramente enfermo y guarda cama, nuestro querido amigo don Rafael Fernández Rodríguez, funcionario de esta Delegación de Hacienda.

Celebraremos su pronto alivio.

Encuétrase en cama, sufriendo la «grippe», el digno representante de la Compañía Transatlántica, señor don Carlos Barrié.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Está muy mejorada de sus males, la señora doña Ana Rodríguez y Franco, madre de nuestro amigo y correligionario, funcionario de esta Delegación de Hacienda, don Rafael Fernández Rodríguez.

Anoche, en la calle Cardenal Zapata número 3, se reunieron en número de 120 los obreros constructores navales, para tratar de la organización de una Sociedad, que se denominará «Sindicato de obreros del puerto de Cádiz», federados en «La Naval», de Barcelona.

Actuó como presidente don Agustín Gutiérrez Alvarez y asistió como delegado del Sr. Gobernador civil el inspector de policía don Antonio Lupión.

Hicieron uso de la palabra, el citado presidente, don Vicente Pardo, que había llegado de Barcelona para asistir a este acto, don José Candorcio y don Luis González Campos.

La presidencia hizo el resumen de lo tratado en la reunión y se nombró una comisión organizadora de la naciente Sociedad, que la forman los señores don